

Commission communication et développement  
CoCoDev

Lorient le 12 avril 2014

CoCoDev

Au

Réseau de développement

**Message N° 1**

Bonjour,

Pour commencer, je tiens à vous remercier d'avoir accepté de porter le projet de développement fédéral dans votre région.

A ce jour, 12 ligues sur 20 (22 avec les territoires outre-mer) ont répondu à notre demande mais nous ne désespérons pas de convaincre les autres de nous rejoindre au plus tôt. Nous pensions lancer nos actions dès le 15<sup>ème</sup> inscrit mais nous avons jugé qu'il fallait ouvrir les vannes tout de suite.

Vous ne le savez peut-être pas encore mais notre fédération finira la saison en légère augmentation de ses licenciés et c'est la 1<sup>ère</sup> fois en 10 ans que cela se produit. C'est encourageant et un bon signe pour poursuivre notre plan de développement, avec vous.

**Préliminaires**

Je vous rappelle que nos actions s'inscrivent dans le cadre du plan de développement fédéral et je vous invite à le relire ainsi que le diagnostic 2013. Ces documents sont téléchargeables sur le site [ffbillard.com](http://ffbillard.com) :

[http://www.ffbillard.com/telechargements.html?dossier=Activit%20de%20d%20veloppement%20de%20la%20F%20d%20E9ration&id\\_discipline=1](http://www.ffbillard.com/telechargements.html?dossier=Activit%20de%20d%20veloppement%20de%20la%20F%20d%20E9ration&id_discipline=1)

Pour continuer sur la lecture, je vous convie à lire également l'étude de la JE de l'EDHEC que nous avons commandée en début d'année et qui vient de nous être livrée.  
Merci.

**Actions****• La plateforme de services aux clubs**

Après le comité directeur et bientôt les présidents des ligues, voici le lien pour découvrir cette boîte à outils pour aider les clubs dans leur développement :

<http://billard-plaisir.fr/espace-service-club/>

Le site est encore en travaux pour quelques jours mais déjà visible !

A la fin du mois, nous ferons une communication en direction des clubs par emailing. Je vous invite déjà à le parcourir en commençant par les premières actualités en page d'accueil qui vous apporteront les objectifs de ce service.



Fédération Française de Billard

## Commission communication et développement CoCoDev

La 1<sup>ère</sup> action à mener concernera le diagnostic des clubs, ce dispositif est prêt et votre mission sera de le faire connaître dans votre région et d'encourager les clubs à l'utiliser pour eux-mêmes mais aussi pour nous car nous pourrions les "classer" et ainsi commencer un travail précis en rapport avec leurs points faibles et forts.

Nous vous laissons le temps de digérer ces informations et nous y travaillerons à l'AG de Lorient, le samedi 14 juin de 10h à 12h30. Votre présence sera donc très utile pour engager cette action avec pertinence et efficacité. Vous recevrez une convocation pour cette réunion du réseau à la fin du mois d'avril. D'ici là, vous pourrez toujours me contacter pour demandes d'informations complémentaires.

- **Sentez-vous sport**

Comme vous le savez, la FFB est membre du CNOSF, organisation nationale du mouvement olympique.

Depuis 5 ans, le CNOSF organise une grande opération de communication nationale appelée "Sentez-vous sport". Le succès de cette manifestation d'envergure ne cesse de grandir et nous avons décidé de nous y associer pour la prochaine édition. Pour cette 1<sup>ère</sup> participation nous souhaiterions convaincre nos meilleurs clubs, ceux qui ont une école de billard active et un accueil de qualité. Nous estimons qu'ils sont une centaine à répondre à ces critères.

Entre les petites ligues et les grosses, nous pourrions avoir de 1 à 5 clubs participants par ligue.

Les moyens de communication mis en œuvre sont très importants et d'un niveau inaccessible pour nous. C'est donc une opportunité à utiliser pour mieux faire connaître notre sport et nos meilleurs clubs.

Encouragez-les à s'inscrire en leur fournissant toutes les infos utiles et en particulier le site Internet :

<http://sentezvousport.fr/accueil.php>

Le dossier de labellisation SVS 2014 y est téléchargeable.

Cette manifestation est parrainée par l'Etat, l'éducation nationale et l'enseignement supérieur, par l'AMF, l'association des maires de France et par le MEDEF. C'est gratuit et il n'y a que des avantages à y participer d'autant que la période choisie correspond à celle de nos actions habituelles (forum des associations et journées portes ouvertes).

Je vous encourage donc à porter ce projet dans votre région.

Bien à vous tous et bon courage.

Le président de la CoCoDev  
Alain Le Garrec

Alain Le Garrec. 5, rue Dr Schweitzer. 56100. Lorient  
[alain.le-garrec@ffbillard.com](mailto:alain.le-garrec@ffbillard.com)  
0649199476 - 0256546133